

**AMBROISE** (*Félix-Joseph*), Sous-intendant (Saint-Gérard, Namur, 28.7.1860 — Surice, 24.8.1914). Fils de Constant et de Deloge, Augustine.

Il avait fait des études approfondies à l'École d'horticulture de Vilvorde et, aussitôt diplômé de cette Institution, y avait été attaché en qualité de professeur.

Il avait trente-sept ans quand, à l'exemple de son frère Constant, il s'engagea au service de l'É.I.C., comme chef de culture. Parti le 2 juillet 1897, il fut envoyé aux Stanley-Falls, y arriva le 25 novembre et, deux jours après, gagnait le poste de La Romée. On était en pleine révolte des Batetela, révolte dont la répression dépendait sérieusement du ravitaillement des troupes régulières de l'État. Ambroise assura ce ravitaillement avec intelligence et tenacité.

Contrôleur forestier des Falls en 1900, Ambroise fut envoyé, le 24 avril, à Temvo-Lengi, comme sous-intendant de 2<sup>e</sup> classe. Mais son terme achevé le 19 mai suivant, il rentra en Belgique, le 9 juin.

Il fut dans la suite un des promoteurs de la création de cours coloniaux à l'École d'horticulture de Vilvorde et y professa lui-même, à partir de 1906, le cours d'agronomie coloniale.

Ambroise devait être, en 1914, une des premières victimes de l'invasion allemande du Pays : il fut en effet fusillé par l'envahisseur, à Surice, le 24 août 1914.

Il était porteur de l'Étoile de Service.

[J. J.] 27 juillet 1952.  
Marthe Coosemans.

*Trib. cong.*, 26 octobre 1922, p. 1. — *Annuaire de l'É. I. C.*, 1906, p. 49.